

第6号 令和3年 10月4日発行





時代の節目・人生の岐路に立っている自覚をもって

ー iPad の日常的な携行と活用を通して"未来を創るこどもたち"を育てていきますー

令和元年に『GIGA スクール構想』が示され、昨年度当初のコロナ禍による全国的な一斉休校を経て、全国の学校に一気にタブレット端末が導入されました。深谷市では、全国的に見てもかなり早い段階で各学校の高速大容量の通信ネットワークが整備され、昨年度3学期から全児童・生徒・教職員にタブレット端末iPad が貸与されてその活用が始まっています。深谷中学校でも、昨年度中から授業を通して生徒・教員ともにiPad に慣れるとともに、利用に当たって守るべきことの検討と確認を進めてきました。1学期には「iPad 活用週間」を設け授業での積極的な活用を全校で進め、夏休みは家庭に持ち帰らせ家庭でも学習への主体的な活用を促しました。2学期に入ってからは、短縮授業の期間を利用したOn-lineで3回6コマの授業を行い、学校に来られない状況でも授業を進められる体制をつくり、日常の授業での積極的な活用も進めています。









積極的取組の障害やブレーキとなってしまうのが、学習ツールとして導入したiPadの目的外使用により、 かえって学習を阻害しトラブルを起こす原因になってしまうという心配です。実際、夏休みに家庭に持ち帰っていた時にも、学校で生徒に預けていた時にも、そうしたトラブルがあり指導もしてきました。

先日職員会議で「これから生徒たちに iPad をどのように活用させるか」について協議しました。 前述の心配・懸念もあがりましたが、これまでの取組を通して授業中の生徒の机上に教科書やノート と一緒に iPad があることが自然になっているとも述べられました。教員が iPad を使う目的と場面 を準備し、そうした授業を通して生徒が iPad を活用する学習の面白さや効率性を味わいきちんと 学習ツールとして活用していると認識しているからです。国も深谷市も、子供たちの未来への投資 として大変な予算をかけ、子供たち一人一人がタブレット端末を使って学習できるようにしてくれ ました。こうしたことを踏まえ、深谷中学校では「教科書と同じように iPad も生徒が持ち歩いて、

未来を創る、こどもたち。

各自の学習に活用できるようにする」ということにしました。 私たちは『未来を創る子供たちを育てている』という意識をもち、

未来を育てる、わたしたち。生徒たちには『未来の自分と社会を創っている』という自覚と責任を 意識させて、この取組を進めていきます。

この取組を進めるには、ご家庭のご理解とご協力、つまり『未来を創る子供たちを育てる』チームメイトとして連携していくことが不可欠です。今の子供たちは"GIGA スクール"第1世代です。全国一斉に始まったこの取組の波にしっかり乗って時代を拓いていくフロントランナーとして活躍できるか、乗り遅れて流れについていくことに四苦八苦する生き方を選ばざるを得なくなるか…。もちろん後で取り返すことはできますが、その場合今の数倍の努力や時間をかけなければならないはずです。今が渋沢栄一翁が活躍された幕末から明治にかけての頃と同じような時代の節目であり、一人一人の人生の岐路に立っている・立たせているという自覚を、生徒・ご家庭・学校が共有していかなければなりません。やるべき時を逃さない・逃させないと考え、深谷中は不安より希望や期待に賭けて、生徒にiPad を預ける選択をします。この選択の責任を果たすために、学習ツールとして相応しくない使用に対しては引き続き指導もしていきます。是非チームメイト、そして当事者として『渋沢 Spirit を引き継ぎ 未来を創る子供たちを育てる』取組を進めていきましょう!

深中の教育活動を支える物品と 夢を叶える志を 寄贈していただきました

深谷中学校の卒業生[昭和28年3月]である鳥羽博道様 [株式会社ドトールコーヒー名誉会長]から、本校の教育活動を 様々な面から支える物品を寄贈していただきました。 鳥羽様は、「想うことが思うようになる努力」を重ね1000

店を超えるドトールコーヒーグループを創業された方です。校舎内外の放送設備や体育館の緞帳などの品々と併せて「夢を叶える熱い志」も届けていただいたと思っています。また放送施設の設置に当たった進電 社様からも、校庭の照明を寄贈していただきました。ありがとうございました。





















男子バレー部の2選手 埼玉県選抜・ジュニアアカデミー選抜に

学校総合体育大会において、県大会を勝ち上がり、埼玉県代表として関東大会に出場し 見事にベスト16となった男子バレー部から、 中山君が全国都道府県対抗中学バレーボール大会に





出場する埼玉県選抜選手に、原島君が埼玉県強化指定選手[シュニアアカテミー灩選手]に選ばれました。 おめでとうございます。より高いレベルの中で自らを磨き、更なる活躍を期待しています。

10月の主な行事予定

日	曜日	主な学校行事	16	±	
1	金	深谷市英語検定(3年生)	17	ш	ふかやふれあい人権セミナー 花園文化会館アドニス
2	±		18	月	部活動朝練習再開 SUL (3年)
3	H		19	火	生徒評議会
4	月	SUL(3年生) 駅伝臨時健康診断	20	水	深谷市駅伝大会 専門委員会 第2回花*はなプラン SUL(1・2年)
5	火	第2回中3実力テスト	21	木	
6	水	2年学年体育祭⑤⑥ SUL(全学年)	22	金	3年学年体育祭⑤⑥
7	木	1年学年体育祭⑤⑥	23	±	
8	金	第2回進路説明会(3年生)⑤⑥ SUL(全学年)	24	ш	
9	±		25	月	後期教育実習期間(~11/12) SUL(3年)
10	日	部活動休止期間(~14日)	26	火	3年学年体育祭予備日
11	月	SUL (全学年)	27	水	SUL (1·2年)
12	火	SUL(全学年) 1年学年体育祭予備日	28	木	第3回中3実力テスト
13	水	登校指導 SUL(全学年) 2年学年体育祭予備日	29	金	
14	木	中間テスト1日目(4時間授業・給食なし)	30	±	
15	金	中間テスト2日目(4時間授業·給食あり·部活動あり)	31	日	